
 
    

 

 

 
 

 

 

  

  

 

 

 

  
 

 

16 Technique agricole 

AAP2022 

« Merci à celles et ceux 
qui s’investissent dans la 
branche » 

L’assemblée de l’association professionnelle s’est tenue le vendredi 
24 juin 2022 à la Haus der Wirtschaft de Pratteln. Les délégués pré-
sents ont adopté tous les points de l’ordre du jour à l’unanimité. 

Jörg Studer, président de l’association 
professionnelle, a prononcé l’allocu-
tion de bienvenue, invitant l’assistance 
à participer activement à l’assemblée et 
à la politique afin de contribuer à façon-
ner l’avenir. 

Comptes annuels 2021 
Andreas Baumgartner, responsable 
du domaine Finances, a expliqué les 
comptes 2021 d’Agrotec Suisse par 
secteur. En ce qui concerne les re-
cettes, il a notamment mentionné que 
la cotisation des membres a pu être 
maintenue inchangée et que les projets 
«Documents d’enseignement profes-
sionnel», «Examens EPS» et «Parte-
naires de prestations» ont généré des 
recettes supérieures au budget. Les 
subventions plus élevées s’expliquent 
par l’augmentation des dépenses liées 
à la réalisation de l’examen profession-
nel de techno-diagnosticien(ne). Avec 
des recettes brutes de 3275 millions 
de francs, il en est résulté un béné-
fice annuel de 90634 francs. Andreas 
Baumgartner a conclu en constatant 
qu’Agrotec Suisse est en bonne santé : 
«Un contrôle rigoureux des coûts est 
un bon moyen le rester.» Sebastian 
Bucher, Commission de surveillance, a 
confirmé que les moyens sont utilisés 
conformément au budget et de manière 
appropriée, dans le respect des statuts 
et des décisions, et que les tâches de 
l’association sont gérées par la direc-
tion dans l’intérêt des membres, sur les 
plans économique et entrepreneurial. 
L’assemblée a approuvé les comptes 
et donné décharge au comité directeur. 

Élections 
Andreas Baumgartner, responsable du 
domaine Finances, et Werner Berger, 
membre de la commission de l’écono-

mie et de la communication, présentent 
leur candidature pour un 3e mandat au 
sein du comité directeur. Tous deux 
sont élus sous les applaudissements. 

Départ de Jürg Köchli 
Jürg Köchli quitte ses fonctions de pré-
sident de la commission des examens 
de maîtrise. Pius Buchmann, respon-
sable du domaine Formation profes-
sionnelle, rend hommage à son enga-
gement : «Jürg travaille au sein de l’as-
sociation en tant qu’expert et membre 
de la commission depuis plus de 20 ans 
et l’a ainsi marquée de son empreinte, 
au même titre que la formation initiale 
et continue.» En tant que président de la 
commission des examens de maîtrise, 
en plus de l’organisation des examens 
ordinaires, il a finalisé les règlements 
d’examen et les directives des examens 
de maîtrise. Il a négocié un obstacle de 
taille avec la transition de l’examen 
professionnel de chef d’atelier à celui 
de techno-diagnosticien. Après les pre-
miers examens EPS et EP selon le nou-
veau règlement d’examen, il a déjà été 
possible d’en tirer des enseignements, 
qui ont été pris en compte lors d’une 
nouvelle adaptation du règlement 
d’examen au printemps dernier. Au 
cours des neuf dernières années, Jürg 
Köchli s’est engagé avec passion et dé-
vouement en faveur de l’association et 
de la formation initiale et continue en 
tant que président de la CEM. Nous le 
remercions chaleureusement pour son 
engagement en faveur de la formation 
professionnelle, de notre association et 
de la branche de la technique agricole.» 
Pour lui succéder, l’assemblée a élu 
Pius Buchmann et Jörg Studer comme 
co-présidents intérimaires. Entre-
temps, la recherche d’un président dé-
finitif se poursuit. À l’avenir, les struc-
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Jürg Köchli gibt sein Amt als Präsident der 
Meisterprüfungskommission ab. 

Jürg Köchli quitte ses fonctions de président 
de la commission des examens de maîtrise. 
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«Dank an alle, die 
sich für die Branche 
einsetzen» 
Die Fachverbandsversammlung fand am Freitag, 24. Juni 2022 im Haus 
der Wirtschaft in Pratteln statt. Die anwesenden Delegierten nahmen 
alle Traktanden einstimmig an. 

Die Begrüssung verband Fachver-
bandspräsident Jörg Studer mit dem 
Aufruf, sich aktiv am Verband und an 
der Politik zu beteiligen und die Zu-
kunft mitzugestalten. 

Jahresrechnung 2021 
Andreas Baumgartner, Ressortleiter 
Finanzen, erläuterte die Spartenrech-
nung Agrotec Suisse 2021. Bei den 
Einnahmen erwähnte er besonders, 
dass der Mitgliederbeitrag konstant 
gehalten werden konnte und dass 
in den Projekten «Fachkundeun-
terlagen», «HFP Prüfungen» und 
«Dienstleistungspartner» mehr Er-
trag als budgetiert erzielt wurde. Als 
Folge der grösseren Aufwände bei 
der Durchführung der Berufsprüfung 
Diagnosetechniker/in gab es höhere 
Subventionen. Bei einem Bruttertrag 
von 3.275 Mio. Franken resultierte 
ein Jahresgewinn von 90’634 Fran-
ken. Andreas Baumgartner schloss 
mit der Feststellung, dass Agrotec 
Suisse auf gesunden Beinen steht: 
«Die konsequente Kostenkontrolle 
ist ein gutes Mittel, damit dies auch 
weiterhin so bleibt.» Sebastian Bu-
cher, GPK, bestätigte, dass die Mittel 
budgetkonform und zweckmässig 
sowie statuten- und beschlussmäs-
sig eingesetzt werden und dass die 
Verbandsaufgaben durch die Ge-
schäftsleitung wirtschaftlich und 
unternehmerisch im Mitgliederinter-
esse geführt werden. Die Versamm-
lung genehmigte die Rechnung und 
erteilte dem Vorstand die Décharge. 

Wahlen 
Im Vorstand stellen sich Andreas 
Baumgartner, Ressortverantwort-
licher Finanzen, und Werner Berger, 
Mitglied der Wirtschafts- und Kom-
munikationskommission zur Wahl 
für die 3. Amtsperiode. Beide wurden 
mit Applaus gewählt. 

Verabschiedung von Jürg Köchli 
Jürg Köchli gibt sein Amt als Präsi-
dent der Meisterprüfungskommis-
sion ab. Pius Buchmann, Ressort-
leiter Berufsbildung, würdigt seinen 
Einsatz: «Jürg ist seit über 20 Jahren 
im Verband als Experte und Kommis-
sionsmitglied tätig und hat damit 
den Verband und die Aus- und Wei-
terbildung geprägt. Als Präsident der 
Meisterprüfungskommission hat er 
neben der Durchführung der regulä-
ren Prüfungen die Prüfungsordnun-
gen und Wegleitungen der Meister-
prüfungen fertiggestellt. Eine grosse 
Hürde hat er mit der Überführung der 
Berufsprüfung vom Werkstattleiter 
zum Diagnosetechniker genommen. 
Nach der ersten Prüfungen HFP und 
BP nach neuer Prüfungsordnung 
konnten bereits Erkenntnisse daraus 
abgeleitet und in einer weiteren An-
passung der Prüfungsordnung im 
letzten Frühjahr bereits umgesetzt 
werden. Jürg Köchli hat sich in den 
letzten 9 Jahren als MPK Präsident 
mit viel Herzblut und Engagement 
für den Verband und die Aus- und 
Weiterbildung engagiert. Wir danken 
ihm herzlich für sein Engagement für 
die Berufsbildung, unseren Verband 
und die Landtechnikbranche.» 
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tures seront aménagées de manière à 
réduire la charge de travail du président 
ou de la présidente. 

Noel Gilomen, chef de projet Formation 
professionnelle 
Noel Gilomen a pris ses fonctions 
de chef de projet Formation profes-
sionnelle le 1er mai 2022, aux côtés 
d’Andreas Löffler. Noel Gilomen est 
technologue en matières plastiques 
CFC de formation, complétée par 
une formation continue d’employé 
de commerce technique. Il a acquis 
une expérience associative auprès 
de KUNSTSTOFF.swiss, l’association 
professionnelle de l’industrie suisse 
des matières plastiques. Avec Andreas 
Löffler et Monika Beuret, il s’occupe-
ra principalement de la révision de la 
formation initiale d’Agrotec Suisse, de 
l’organisation des SwissSkills, du mar-
keting professionnel go4mechanic.ch 
et des commissions de la formation 
professionnelle initiale. 

Réexamen de la formation profession-
nelle après 5 ans 
Pius Buchmann a expliqué le proces-
sus complexe de réexamen de la for-
mation professionnelle. Au sein des 
partenaires de la formation profession-
nelle, Agrotec Suisse est une organi-
sation du travail (OrTra), le Secrétariat 
d’État à la formation, à la recherche et 
à l’innovation (SEFRI) définit les condi-
tions-cadres légales de la formation et 
les cantons sont responsables de son 
exécution. L’association doit prendre en 
compte les besoins de la branche et les 
intégrer dans les nouveaux documents 
de formation. L’accent est mis sur la 
formation de professionnel(le)s aptes 

Pour votre agenda 

7 au 11 septembre 
SwissSkills Berne 

8 septembre 
Manifestation des entrepreneurs et 
hommage aux meilleurs apprentis 

13 et 14 septembre 2022 
go4women – Fit for Future 

22 octobre 
Journée de la maréchalerie 

11 novembre 
Assemblée de l’association profes-
sionnelle à Lucerne 

à l’emploi pour la branche nationale. 
Le réexamen après 5 ans porte sur un 
large éventail de questions, telles que : 
Avons-nous besoin d’un examen par-
tiel? Voulons-nous offrir une formation 
AFP à l’avenir? Le nombre de jours 
de CIE est-il approprié? Avons-nous 
besoin d’un examen de fin d’études 
théoriques? Comment intégrons-nous 
l’orientation vers les compétences 
opérationnelles (programme d’ap-
prentissage 21) en cours? Comment 
rendre nos métiers plus durables? Les 
prochaines étapes seront l’élaboration 
d’un questionnaire pour l’évaluation 
des besoins de la branche, la détermi-
nation de l’accompagnement pédago-
gique approprié et la constitution du 
groupe de pilotage du projet. 

Informations du CFA 
Paul Andrist a rendu compte de la nou-
velle acquisition au CFA. Le nouveau 
tracteur Steyr 4125 Profi CVT est prin-
cipalement utilisé dans les cours de 
techno-diagnosticien(ne) et les cours 
de freinage. Les maîtres profession-
nels suivront des cours spécifiques ces 
prochains mois afin d’optimiser l’utili-
sation du tracteur en cours (voir égale-
ment le compte rendu en page 22). 

Économie et communication 
Werner Berger a repris les thèmes dé-
veloppés lors des ateliers de la réunion 
des présidents de la branche du 1er avril 
2022. Il s’agit des thèmes suivants : 
recrutement, fidélisation et dévelop-
pement des ressources humaines, 
cybercriminalité, formation à la vente, 
utilisation des réseaux sociaux dans 
l’entreprise, formations téléphoniques 
et assistance téléphonique, planifica-

Jörg Studer a clôturé l’assemblée en remerciant toutes celles 
et tous ceux qui s’engagent pour l’association et la branche : 
«Je suis fier de notre branche!» 

Peter Wäfler a fait part des progrès réalisés sur la voie de 
l’examen professionnel des maréchaux-ferrants. La séance 
de lancement avec le SEFRI du 12 mai 2022 a permis de ré-
pondre aux dernières questions en suspens. Il a été décidé à 
cette occasion de passer à la suite des travaux. Une analyse 
de l’activité professionnelle est en cours, avec des représen-
tants de la branche et une direction de projet externe. L’éta-
blissement du profil définit le niveau de formation dans le 
profil de qualification national CNC. Peter Wäfler mentionne 
également le site consacré à la relève deviensmaréchalfer-
rant.ch. 

Examen professionnel des maréchaux-ferrants 

Jean-Louis Henchoz, membre de la commission technique, 
a présenté deux sujets d’actualité. L’équipement de protec-
tion est de plus en plus contrôlé dans nos entreprises. Une 
hauteur de deux mètres sous les pieds est déjà considérée 
comme dangereuse, par exemple lors du travail sur une 
moissonneuse-batteuse. La commission technique élabore 
avec la SUVA des conseils pratiques pour le quotidien en 
atelier. Dans ce cadre, on recense les situations typiques 
de l’atelier de machines agricoles. Comme les services de 
notre plateforme de freinage numérique ne sont plus pris en 
charge de manière optimale, une nouvelle version conviviale 
est en cours de développement. 

Commission technique 

senté la solution de l’association avec le fournisseur SumUp. 
branche. Thomas Teuscher, directeur d’Agrotec Suisse, a pré-
géré par Paul Furrer lors de la réunion des présidents de la 
Un autre thème était le paiement par carte, qui avait été sug-

de séminaires. 
la loi. Les 
des liquidités, utilisation d’appareils à batterie non soumis à 
tion et règlement de la succession, planification du capital et 

thèmes seront pris en compte dans la future offre 

Rob Neuhaus 
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Als Nachfolge wählte die Versamm-
lung Pius Buchmann und Jörg Studer 
als interimistische Co-Präsidenten. 
Die Suche nach einem definitiven 
Präsidenten läuft derweil weiter. In 
Zukunft sollen die Strukturen so ge-
legt werden, dass der Aufwand des 
Präsidenten respektive der Präsiden-
tin reduziert werden kann. 

Noel Gilomen, Projektleiter Berufs-
bildung 
Noel Gilomen hat am 1. Mai 2022 
die Stelle als Projektleiter Berufsbil-
dung – neben Andreas Löffler – an-
getreten. Noel Gilomen ist gelernter 
Kunststofftechnologe EFZ mit Weiter-
bildung zum technischen Kaufmann. 
Verbandserfahrung holte er sich bei 
KUNSTSTOFF.suisse, dem Branchen-
verband der Schweizer Kunststoff-
industrie. Er wird sich vornehmlich 
mit der Revision der Agrotec Suisse-
Grundbildung, der Organisation der 
SwissSkills, dem Berufsmarketing 
go4mechanic.ch und den Kommis-
sionen der beruflichen Grundbildung 
befassen – dies im Team mit Andreas 
Löffler und Monika Beuret. 

5-Jahresüberprüfung der Berufs-
bildung 
Pius Buchmann erklärte den komple-
xen Prozess der Berufsbildungsrevi-
sion. In der verbundspartnerschaftli-
chen Organisation ist Agrotec Suisse 
die Organisation der Arbeit OdA, das 
Staatssekretariat für Bildung, For-

schung und Innovation SBFI gibt die 
gesetzlichen Rahmenbedingungen 
für die Ausbildung vor und die Kanto-
ne sind für deren Vollzug verantwort-
lich. Der Verband muss die Bedürf-
nisse der Branche abholen und in die 
neuen Bildungsdokumente verpa-
cken. Im Vordergrund steht dabei die 
Ausbildung arbeitsmarktfähiger Be-
rufsleute für die nationale Branche. 
Im Rahmen der 5-Jahresüberprü-
fung geht es um verschiedenste Fra-
gen, zum Beispiel: Brauchen wir eine 
Teilprüfung? Wollen wir in Zukunft 
eine EBA-Ausbildung anbieten? Ist 
die Anzahl ÜK-Tage passend? Brau-
chen wir noch eine theoretische Ab-
schlussprüfung? Wie bringen wir die 
Handlungskompetenzorientierung 
(Lehrplan 21) in den Unterricht? Wie 
können wir unsere Berufe nachhal-
tiger machen? Die nächsten Schritte 
werden die Erarbeitung eines Frage-
bogens für die Abklärung des Bran-
chenbedarfs, das Eruieren der ge-
eigneten pädagogischen Begleitung 
und die Bildung der Steuergruppe 
des Projekts sein. 

Informationen aus dem BZA 
Paul Andrist berichtete über die Neu-
anschaffung im BZA. Der neue Trak-
tor Steyr 4125 Profi CVT wird vor-
wiegend in den Diagnosetechniker-
kursen und den Bremskursen einge-
setzt. Die Fachlehrer werden in den 
nächsten Monaten spezifische Kurse 
besuchen, damit der Traktor optimal 
im Unterricht eingesetzt werden 
kann (siehe dazu auch der Bericht auf 
Seite 23). 

Wirtschaft & Kommunikation 
Werner Berger nahm die Themen auf, 
die in den Workshops an der Fach-
präsidententagung vom 1. April 2022 
erarbeitet wurden. Es sind dies: Mit-
arbeiter suchen, halten und entwi-
ckeln, Internetkriminalität, Verkaufs-
schulung, Einsatz von sozialen Netz-
werken für den Betrieb, Telefonschu-
lungen und telefonischer Support, 
Nachfolgeplanung und -regelung, 
Kapital- und Liquiditätsplanung, Um-
gang mit Akkugeräten, die nicht dem 
Gesetz unterstellt sind. Die Themen 
werden im zukünftigen Seminaran-
gebot berücksichtigt. 

Jörg Studer schloss die Versammlung mit dem Dank an 
alle, die sich für den Verband und die Branche einsetzen: 
«Ich bin stolz auf unsere Branche!» 

Peter Wäfler zeigte den Fortschritt auf dem Weg zur Be-
rufsprüfung der Hufschmiede auf. An der Kick-off-Sitzung 
mit dem SBFI am 12. Mai 2022 konnten die letzten offe-
nen Fragen gekärt werden. Darauf erfolgte der positive 
Entscheid, dass die weiteren arbeiten in Abgriff genom-
men werden können. Jetzt erfolgt eine Analyse der Be-
rufstätigkeit mit Branchenvertretern und einer externen 
Projektleitung. Mit dem Erstellen des Profils wird das 
Niveau der Ausbildung im nationalen Qualifikationspro-
fil NQR definiert. Weiter berichtet Peter Wäfler über die 
Nachwuchshomepage werdehufschmied.ch. 

Berufsprüfung der Hufschmiede 

Aus der Technischen Kommission berichtete Jean-Louis 
Henchoz über zwei aktuelle Themen. Die Absturzssiche-
rung wird in unseren Betrieben zunehmend kontrolliert. 
Bereits eine Höhe von zwei Metern unter den Füssen gilt 
als gefährlich, also zum Beispiel das Arbeiten an einem 
Mähdrescher. Die Technische Kommission erarbeitet zu-
sammen mit der SUVA praktische Tipps für den Werk-
stattalltag. Dafür werden typische Situationen aus der 
Landmaschinenwerkstatt erfasst. Weil die Dienste unse-
rer digitalen Bremsplattform nicht mehr optimal unter-
stützt werden, wird eine neue, anwenderfreundliche Ver-
sion entwickelt. 

Technische Kommission 

die Verbandslösung mit dem Anbieter SumUp vor.  
war. Thomas Teuscher, Leiter Agrotec Suisse, stellte dazu 
Fachpräsidententagung von Paul Furrer angeregt worden 
Ein weiteres Thema war die Kartenzahlung, die an der 

Rob Neuhaus 

Für Ihre Agenda 

7.–11. September 
SwissSkills Bern 

8. September 
Unternehmeranlass und Ehrung der 
besten Lernenden 

13./14. September 2022 
go4women – Fit for Future 

22. Oktober 
Hufbeschlagstagung 

11. November 
Fachverbandsversammlung Luzern 


